
Nous avons été accueillis par Michèle Saumon (secrétaire générale du comité national) pour 

une présentation du comité national. Sur 861 sièges 825 ont été pourvus (dont 158 anciens 

membres). Le pourcentage de participation aux élections de 35%. La féminisation est passée 

du taux de 36.6% à 41% sur l’ensemble des instituts. Nous avons également écouté 

Christophe Coudroy (DRH): l'âge moyen des recrutements est élevé, 32 ans en CR2, 37 ans 

en CR1, 42 ans en DR2, 45 ans en DR1.  

Patrick Netter nous a présenté l'INSB : 10716 personnes dont 2655 chercheurs CNRS et 2328 

ITA CNRS, le budget est de 455.2 M€ le soutien aux labos étant de 49.7 M€ (11% du 

budget). Il a affirmé qu'il n'y aurait pas de concours communs INSERM CNRS. Le DRH nous 

a signalé trois "pistes de progression" 1-Une étude sur la reconnaissance 

des agents accomplissant des tâches d'intérêt général 2-Il signale que les ITA en MAD sont 

moins promus, et il attire notre vigilance sur ce point 3- Une étude est en cours pour 

déterminer si les chercheurs travaillant dans l'interdisciplinarité sont ou non moins promus. 

Le DG du CNRS, Alain Fuchs, nous a affirmé qu'il attachait une extrême importance au CN 

et à l’évaluation par les pairs. Sur l'AERES, il souhaite que l'évaluation des labos soit couplée 

avec celle des chercheurs, la présence des élus C et il plaide pour la fin de l'opacité qui 

entoure la phase de "lissage" des rapports. Sur les concours, il a longuement rappelé que 

l'affectation des chercheurs était une prérogative de la direction. Il a également signalé qu’il 

n’y aura pas de fléchage de poste au CNRS (avec profil de poste comme à l’université) mais il 

peut y avoir des coloriages. 

 

En section 

Bruno Robert et Marie-Thérèse Giudici-Orticoni se sont portés candidat à la présidence de la 

section. Cette dernière a été élue. Valérie Geoffroy, seule candidate, a été élue secrétaire 

scientifique, ainsi que Patrick Tauc comme membre du bureau et Aude Echalier comme 

membre du collège B2. Les deux nommés du bureau sont Bruno Robert et Catherine Royer. 

Un élu C sera invité au bureau et nous avons convenu que cet élu tournerait. 

Le DSA qui suit la section est Jean Claude Michalski et  le chargé de mission est Gilbert 

Deleage. Jean Claude Michalski a indiqué qu’il souhaitait qu’un élu C participe aux comités 

AERES qui évaluent les unités de l’INSB et que les frais de mission seront pris en charge par 

l’INSB. Il a également signalé qu’il devrait y avoir une réduction du nombre de contrats 

Avenir au profit de postes CDD pour des opérations spécifiques. 

Nous nous sommes séparés après avoir évoqué les unités à évaluer (5 pour la vague D) et les 

souhaits de la section en terme de répartition des recrutements CR2 /CR1 (6 postes CR en 

section 20 dont 2 à l’interface avec l’INC). 

 


